



Austauschforum Qualitätsmanagement ,Rolle des QM in strategischen Veränderungsprozessen sowie in der operativen Kommunikation' am 11.07.2023 in Neubrandenburg







Qualitätsmanagerinnen und -manager starteten ihr neues Format zum fachlichen Austausch im Netzwerk des automotive-mv e.V.

Die im Facharbeitskreis "Qualitätsmanagement" des Automotive-Netzwerkes geborene Idee eines regelmäßigen Austauchformates für Qualitätsverantwortliche der Mitgliedsunternehmen wurde am 11.07. in die Tat umgesetzt. Im historischen Speichergebäude von Webasto in Neubrandenburg trafen sich 15 "Qualitäter" zum ersten QM-Austauschforum. Ziel des Formates ist es, relevante Fachthemen zu diskutieren und identifizieren, die dann als Grundlage für weitere unterstützende Angebote des Vereins dienen.

Zu Beginn stellten sich die Teilnehmenden vor und äußerten Ihre Erwartungen, sowohl inhaltlich als auch organisatorisch. Bereits hier wurden mehrfach thematische Schnittmengen gefunden, aber auch die Aufgabenvielfalt aufgezeigt, die dem Qualitätsmanagement im Unternehmen zukommt. Dass ein reges Interesse am Austausch – und damit an diesem Veranstaltungsformat – besteht, war deutlich erkennbar.





Gastgeber Webasto bot ein hochinteressantes Impulsthema für die nachfolgende Diskussion. Steffen Horn stellte das digitalisierte Shopfloor-Management bei Webasto SE vor. Mit Hilfe interaktiver, grafischer Dashboards werden dort wichtige Kennzahlen und Informationen auf einen Blick vermittelt. Klare Informationsflüsse und verbindliche Zuständigkeiten führen dann zu schneller Maßnahmenumsetzung und Berichterstattung. Er erläuterte den Nutzen des Systems und auch den Aufwand, der einerseits für die Einführung nötig



war, andererseits auch für das Aufrechterhalten nötig ist. In erster Linie muss ein werksweites Bewusstsein sowie Disziplin im Umgang mit dem System geschaffen werden.

Viola Bähr stellte aktuelle Herausforderungen im Qualitätsmanagement der Lang Metallwarenproduktion GmbH vor. Sie illustrierte dies anhand eines konkreten Fallbeispiels aus ihrem Unternehmen und lud die anderen Teilnehmenden zu einer Diskussion verschiedener Herangehensweisen und Lösungen ein.

Eine Liste konkreter Themen konnte während der Diskussion gesammelt werden. Wie ein roter Faden zog sich durch alle Themen: Qualität funktioniert nicht ohne die aktive Mitwirkung der Mitarbeiter. Die Stärkung des Qualitätsbewusstseins sowie die Sensibilisierung im Umgang mit Vorgaben und Regeln ist ein 'Dauerbrenner' in den Unternehmen.

Die Veranstaltung war somit ein gelungener Auftakt des neuen Austauschforum und fand bei den Beteiligten großen Anklang. Das Projekt AutoTrans-MV setzt sich als Ziel, mit Best-Practice-Vorstellungen, Schulungsangeboten oder technologischen Ansätzen hier zu unterstützen.

Wir bedanken uns beim Gastgeber Webasto SE insbesondere bei Christian Scheefeldt für die Organisation und Versorgung. Vielen Dank an Steffen Horn und Viola Bähr für ihre informativen und kurzweiligen Impulsbeiträge. Und nicht zuletzt: herzlichen Dank an alle Teilnehmenden für die rege Diskussion und den umfangreichen Input für unsere weitere Arbeit.

Alle Teilnehmenden waren sich einig, dass einen gelungenen und fruchtbringenden Nachmittag erlebt haben. Das wurde auch durch das positive Online-Feedback bestätigt.

Die Projektgruppe von AutoTrans-MV freut sich auf die nächsten QM-Aktivitäten.

Kontakt:

automotive-mv e.V. Rostock

Tel.: 0381 45 23 24

Für die Projektgruppe AutoTrans-MV:

Dr. Andreas Vietinghoff Janina Sund Johannes Wagner a.vietinghoff@refa-mv.de j.sund@refa-mv.de j.wagner@refa-mv.de

in Der automotive-mv ist jetzt auch bei LinkedIn: https://www.linkedin.com/company/automotive-mv/

Fotos:

automotive-mv e.V.



